



ALLOCUTION A L'OCCASION DE L'INAUGURATION DE L'INSTITUT
NATIONAL
DE LA SANTE PUBLIQUE DE COYAH

Par

Monsieur Ismaël NABE
Ministre du Plan et de la Coopération Internationale

Coyah, le 06 novembre 2024



Excellence Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement ;

Excellence l'Honorable Président du Conseil National de la Transition ;

Excellence Monsieur le Ministre Secrétaire Général à la Présidence de la République ;

Excellence Monsieur le Ministre Directeur de Cabinet à la Présidence de la République

Mesdames et Messieurs les membres du Gouvernement ;

Excellence Monsieur l'Ambassadeur du Japon en Guinée ;

Monsieur le Gouverneur de la Région Administrative de Kindia ;

Monsieur le Préfet de Coyah ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Départements Ministériels ;

Monsieur le Président de la délégation spéciale de COYAH

Monsieur le Représentant du Bureau de la JICA en Guinée

Mesdames et Messieurs les élus locaux ;

Mesdames et Messieurs les Représentants de la Société TODA et YEC ;

Mesdames et Messieurs en vos rangs, grades et titres, tout protocole observé.

C'est avec une profonde gratitude et une immense fierté que je prends la parole aujourd'hui à l'occasion de l'inauguration de ce siège flambant neuf de l'Institut National de Santé Publique, situé ici à Kakoulimayah, dans la préfecture de Coyah.



Avant toute chose, permettez-moi d'adresser mes sincères remerciements à **Son Excellence Général Mamadi DOUMBOUYA, Président de la République, Chef de l'Etat**, dont la sante et le bien-être constituent un pilier majeur et une préoccupation constante. Bien que Son Excellence ne puisse être parmi nous aujourd'hui, son engagement envers le secteur de la santé demeure inébranlable. Il nous exhorte tous à faire de ce centre un modèle d'excellence en matière de sante publique en Guinée.

Mes remerciements vont également au Gouvernement japonais, à travers son Ambassadeur en Guinée, et à l'Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA) pour leur soutien généreux et leur amitié indéfectible. Grâce à un financement de **deux milliards quatre cent quatre-vingt-douze millions de yens japonais (JPY 2 492 000 000) soit environ Cent quarante-deux milliards, huit cent cinquante-sept millions de franc guinéens (142.857. 000. 000GNF)**, le Japon nous a permis de concrétiser une ambition majeure pour le bien-être de notre population.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Cette infrastructure moderne et entièrement équipée représente bien plus qu'un bâtiment. C'est le fruit d'un partenariat exemplaire entre nos deux nations. Elle marque une étape importante dans le renforcement de notre système de santé publique, en contribuant à la prévention des maladies, à la recherche scientifique et à la formation des agents de santé. L'Institut National de Santé Publique de Coyah deviendra, sans nul doute, un centre de référence national et régional, au service de l'amélioration des conditions de vie de nos concitoyens.

À travers ce projet, la République de Guinée réaffirme son engagement à garantir à ses citoyens l'accès à des soins de santé de qualité. C'est dans ce cadre que la santé et le bien-être figurent parmi les 5 piliers majeurs de la **vision Simandou 2040**, portée par **Son Excellence Monsieur**



Le Président de la République. Cette vision, qui prône un développement inclusif et intégré, considère l'accès aux soins de santé de qualité comme un facteur essentiel pour bâtir une société prospère, équitable et résiliente.

Le gouvernement est résolument engagé à bâtir une Guinée forte et dynamique, où chaque citoyen a la possibilité de vivre en bonne santé, de bénéficier d'un environnement sain et de prospérer dans une nation en pleine transformation. La réalisation de cette infrastructure témoigne de cette volonté de traduire nos engagements en actions concrètes pour améliorer le bien-être de notre population.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Je tiens à féliciter chaleureusement l'ensemble des parties prenantes ayant contribué à la réussite de ce projet : les entreprises TODA et YEC pour la qualité de leur travail, les différents départements ministériels, les équipes de contrôle, ainsi que tous les techniciens et ouvriers qui ont œuvré sans relâche. Cet édifice moderne est le reflet de vos efforts conjoints et de votre dévouement.

Je voudrais également exprimer ma reconnaissance aux autorités locales, aux élus et à l'ensemble de la population de Coyah pour leur mobilisation et leur soutien tout au long de la réalisation de ce projet.

À nos amis et partenaires japonais, je voudrais réitérer notre gratitude profonde pour leur soutien constant et leur amitié sincère envers notre pays. Vous avez une fois de plus montré que la coopération et la solidarité entre nos deux nations peuvent produire des résultats tangibles et bénéfiques pour nos populations respectives.

Mesdames et Messieurs,



Cette inauguration n'est pas une fin en soi, mais un nouveau départ vers une Guinée plus forte, plus résiliente et plus prospère. Elle marque le début d'un partenariat renouvelé avec le Japon et ouvre la voie à de nouvelles initiatives pour l'amélioration de notre système de santé et le renforcement de la coopération dans divers domaines stratégiques.

En conclusion, permettez-moi de réitérer mes vifs remerciements à chacun d'entre vous pour votre présence à cette cérémonie solennelle. Ensemble, continuons à œuvrer pour le développement de notre pays et à bâtir une Guinée meilleure pour les générations à venir.

Vive la coopération internationale !

Vive la coopération guinéo-japonaise !

Je vous remercie.

A large, stylized pink graphic featuring a silhouette of a person wearing a traditional Guinean headdress (a tall, rounded, ribbed hat). The person is facing right. Below the silhouette, the word 'Guinée' is written in a large, flowing, cursive script. The entire graphic is rendered in a light pink color.